



El laicismo en la O. N. U.

La O. N. U. se ha disuelto antes de las Navidades, dejando al periplo mundial la tarea de hacer el balance de su última temporada de trabajo. Limitándonos hoy al terreno religioso, podemos decir que esa temporada se ha caracterizado por dos graves errores que invalidarán toda su acción: primero, omitir conscientemente a Dios como origen del derecho; segundo, suponer que una decisión aprobada por mayoría de votos en materia de principios doctrinales puede obligar a la minoría derrotada en la votación, como si se tratara de una decisión sobre la cuantía de una partida del presupuesto.

El primero de estos errores suscita un problema que creemos digno de mucha atención. Las estadísticas religiosas del mundo señalan la existencia de un 5 por 100 de ateos contra un 95 por 100 de creyentes: 18,3 de católicos, 17,4 de confucionistas, 12,6 de musulmanes, 12,5 de hinduistas, 10,4 de budistas, 9 de protestantes, 7 de cismáticos y 6,2 de paganos de diversas religiones.

Los ateos llegan a ser un 5,9 por 100 entre los habitantes de Europa, y un 28,3 por 100 entre los habitantes de América. No existen en los demás continentes en proporción digna de consignarse en estadística.

Si todo esto es así, ¿puede suponerse que la delegación que los pueblos hacen en sus mandatarios de la O. N. U. llega a autorizarles a votar contra el sentimiento religioso de la humanidad y, en concreto, de sus representados, y que el resultado de un mundo creyente en su 95 por 100 pueda ser la profesión pública y solemne de un agnosticismo ateo? ¿Quién autoriza a los delegados a sustituir abusivamente sus propias creencias o la falta de ellas por las creencias de aquellos a quienes debieran interpretar? Porque puede dudarse de la voluntad del pueblo en materia de armamentos; pero la voluntad religiosa la dan las estadísticas.

Por otra parte, los católicos no admitirán jamás, y podríamos decir lo mismo de otras religiones, que un acuerdo internacional mayoritario en cuestión de principios tenga fuerza obligatoria para las minorías. Sea el que fuere el resultado de una votación, todas las escuelas católicas del mundo seguirán enseñando que no existe en caso alguno el derecho al divorcio vincular, y que, en consecuencia, la pretendida igualdad de hombre y mujer ante la disolución del matrimonio es una utópica igualdad ante lo imposible. El artículo 14 del proyecto no tendrá fuerza obligatoria ni con votación ni sin ella: porque, diga lo que quisiere el laicismo oficial, por detrás de la mayoría está una omnipotente minoría: Dios.

Hemos puesto un solo ejemplo, y podríamos multiplicarlos. Los expertos de la política están reduciendo a cifras por las columnas de los periódicos el resultado de tres meses de sesiones. Quinientas siete reuniones y cincuenta millones de palabras, dicen. Rusia esteriliza la acción de la O. N. U.

Rectifiquemos brevemente nosotros. Rusia es sólo un peón en el tablero, que está dando que hacer, pero que podrá ser sustituido por cualquier otro peón perturbador. La esterilidad de la O. N. U. a la larga es más honda y tiene un remedio muy distinto de encantar y pacificar con una flauta mágica a la U. R. S. S. Todos los agujeros del mundo se poblarán de otras serpientes si la O. N. U. no comienza por donde debió haber comenzado: por reconocer que sobre sí, sobre sus miembros, sobre el hombre, hay un legislador que ha promulgado ya leyes que no cabe desconocer. Y por encabezar su propio código con la esencia de esas leyes superiores y eternas: con la sumisión al código natural, como mínimo entre unos miembros que discrepan en las religiones positivas.

Estos tres últimos meses de O. N. U. no autorizan el optimismo.

El tiempo en España y en el extranjero

Penetración de aire cálido por el noroeste que producirá lluvias

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

Continuó ayer la penetración de aire frío del Noroeste. Chubascos en Galicia y Cantabria y lluvias en Baleares, Marruecos y Canarias.

Tiempoprobable.—Presistirá la lluvia en Baleares y empeorará el tiempo en el litoral mediterráneo. A última hora penetrará por el Noroeste una masa cálida, que producirá abundante nubosidad y precipitaciones.

Resumen general

Enero ha desatado el frío sobre la Península, y al borde mismo del año 1949 los lobos han vuelto a atacar a los rebaños en las faldas de la sierra del Guadarrama, devorando algunas reses, llegando a las proximidades de los poblados. Uno de ellos, de gran tamaño, fué visto—según informaciones recibidas de Segovia—en las cercanías del preventorio infanzonado de San Rafael. Varios cazadores han organizado batidas Mariano Vázquez, vecino de San Rafael, consiguió dar muerte a uno de los lobos.

Sobre Segovia cayó durante la noche del sábado al domingo una gran nevada, y anteanoche volvió a hacerlo, aunque no tan intensamente.

Despilfarro de fondos públicos en Francia

PARIS, 3.—La Asamblea Nacional ha terminado sus sesiones de 1948 con la aprobación de dos créditos. El presidente de la Asamblea, Eduardo Herriot, agradeció a los diputados la labor que desarrollaron durante el año.

La Asamblea aprobó también una resolución que autoriza al Gobierno a investigar los cargos de despilfarro de los fondos gubernamentales por valor de millones que se hacen en un informe del Tribunal de Cuentas. La resolución pide que tal investigación quede terminada antes del 1 de febrero y que se adopten medidas ejemplares contra los responsables, «incluso si éstos ejerciesen el cargo de ministro».—EFE.

Puertos cerrados

En las montañas de Riaño la nieve acumulada permite aún la realización de los servicios de Correos, como también en la cuenca minera de Villablino. A medio día del lunes quedó cerrado al tránsito el puerto de Pajares, y el domingo lo fué el de Leitariegos. Posteriormente lo fueron los de Somiedo, Señles y San Isidro. También están interrumpidas las comunicaciones con Asturias.

EN MARRUECOS

Lluvia torrencial. Inundaciones. Ha llovido torrencialmente en todo Marruecos. Las precipitaciones cayeron con tal violencia (Continúa en 3.ª página)

Reunión del Congreso de ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 3.—Se ha reunido el LXXXI Congreso norteamericano. Los senadores, antes de concurrir a la primera sesión del Senado, asistieron a una ceremonia religiosa. El Presidente Truman también asistió a los oficios religiosos.—EFE.

WASHINGTON, 3.—El LXXXI Congreso norteamericano estará compuesto de la siguiente forma.

Senado:
Demócratas, 54.
Republicanos, 42.
Cámara de Representantes:
Demócratas, 262.
Republicanos, 171.
Vacante, 1.—EFE.

Harriman, posible secretario de Estado

ATENAS, 3.—El embajador del plan Marshall, Averell Harriman, ha salido para Roma, por vía aérea. A su partida, los círculos políticos de esta capital han informado que existe la posibilidad de que Harriman sea el nuevo secretario de Estado norteamericano.—EFE.

Taft seguirá presidiendo un Comité del Senado

WASHINGTON, 3.—Los senadores republicanos han modificado su Reglamento interno, haciendo desaparecer el artículo, según el cual una persona no podía presidir por más de cuatro

años el Comité de Política Exterior del partido en dicha Cámara. Con ello —aunque hubo que vencer alguna oposición— seguirá al frente de tal Comisión Robert Taft.—EFE.

Mayores efectivos para Mac Arthur

NUEVA YORK, 3.—Los periódicos de la cadena Scripps Howard piden en un editorial que el LXXXI Congreso norteamericano aumente los efectivos del Ejército norteamericano «en vista de que nuestros aliados nos piden que estacionemos más tropas americanas en Japón», donde se dice que el general Mac Arthur pide aún más, en vista de que «la conquista de Manchuria y el norte de China por los ejércitos rojos y la existencia de un ejército en el norte de Corea, suministrado por los soviets, han puesto en peligro la posición de Mac Arthur en el Japón». «Tendrá que dársele lo que necesita para su seguridad, sin tener en cuenta los esfuerzos soviéticos en la Comisión de Extremo Oriente para presentar esto como una ofensiva norteamericana».

Sin embargo, los citados periódicos no son partidarios del envío de tropas americanas a Europa, «porque con ello se reduciría el número de ellas en nuestro país».—EFE.

Los prisioneros alemanes "desaparecidos" en RUSIA

PARIS, 3.—Francia, Inglaterra y Estados Unidos han entregado notas al Gobierno ruso pidiéndole información acerca del número de prisioneros de guerra alemanes que todavía están en los campos rusos, según anuncia el Quai d'Orsay.

Se tiene entendido que se refieren a los informes publicados sobre centenares de miles de prisioneros alemanes que todavía permanecen en la Unión Soviética. En las notas se pregunta por qué no han sido todavía puestos en libertad.

Al mismo tiempo, un portavoz del ministerio de Asuntos Exteriores francés ha negado categóricamente las acusaciones rusas de que Francia todavía retiene a 400.000 prisioneros de guerra alemanes. El portavoz dijo que los últimos prisioneros han sido puestos en libertad hace unas semanas y que solamente han quedado unos 84.000 ex prisioneros que han permanecido en el país «como obreros libres».

Se anuncia que las Embajadas británica y francesa en Moscú han informado al Gobierno soviético que todos los prisioneros de guerra alemanes que tenían que ser repatriados por sus Gobiernos hasta terminar 1948, han sido enviados ya a sus hogares.—EFE.

No deben fraternizar con los rusos

BERLIN, 3.—El comandante norteamericano de Berlín, coronel F. L. Howley, ha invitado, en términos tajantes, al personal a sus órdenes, que se abstengan de fraternizar con los rusos.

El coronel Howley, recordando los enormes esfuerzos anglo norteamericanos para superar el daño que viene causando el cerco ruso a la capital alemana, calificó este hecho de «bestial bloque» y agregó que ello es incompatible con una actitud amistosa, ni aun individualmente, con los rusos. «Puesto que los rusos se nie-

gan a comportarse como personas civilizadas—dijo Howley—no hay razón para que se mantengan relaciones sociales amistosas a nuestra política de relaciones con los soviéticos debe ser uniforme».—EFE.

El Papa recibe a un grupo de estudiantes de Madrid

ROMA, 3.—Un grupo de 30 estudiantes de la Universidad de Madrid, pertenecientes al S. E. U. se encuentran en Italia, en viaje de intercambio con un grupo análogo de estudiantes universitarios de Nápoles, que están para llegar a España estos días.

Los estudiantes madrileños han sido recibidos en audiencia especial por el Padre Santo, y el embajador de España en Italia, señor marqués de Deslo les ha ofrecido una recepción en los salones de la Cancillería del palacio Caetani.

La noche de año viejo fueron obsequiados con una cena por el consejero cultural de la Embajada, en nombre del embajador, ausente de Roma ese día.—EFE.

Lo que cuesta a Estados Unidos alimentar a la democracia europea

4.233 millones de dólares desde que se inició el plan

WASHINGTON, 3.—La Administración de la Cooperación Económica anuncia que el total de asignaciones autorizadas para compras, incluyendo el flete marítimo, desde que se inició el programa de reconstrucción de Europa hasta el 29 de diciembre de 1948, ascendió a 4.233.369.000 dólares, que se distribuyeron de la siguiente forma: Austria, 212.690.000; Bélgica y Luxemburgo, 138.939.000; Dinamarca, 91.959.000; Francia, 945.501.000; zona de ocupación francesa en Alemania, 63.132.000;

ASAMBLEA EUCARISTICA REGIONAL DE 1949

Por disposición del excelentísimo Prelado diocesano la próxima Asamblea Eucarística comarcal se celebrará este año de 1949 en la bella región del Tiétar, que integran unas veinte parroquias del Arciprestazgo de Casavieja.

Es bien conocida la situación geográfica privilegiada de esta comarca, que por su clima templado, su exuberante vegetación y la variedad de sus productos, algunos de ellos propios de clima tropical, ha merecido llamarse la «Andalucía de Avila».

Sumadas a las excelentes condiciones climatológicas sus fáciles vías de comunicación con la Corte de España y la capital de la provincia, con las ciudades de Arenas de San Pedro y Talavera de la Reina, con otras cualidades peculiares de ella, hacen presagiar que el magno acontecimiento eucarístico resulte esplendoroso y digno de la región y de su arciprestazgo.

Treinta a cuarenta mil fieles tomarán parte activa en él. Y ya desde el primer momento nos permitimos asegurar, por el entusiasmo con que ha sido acogida la fausta noticia, que la cooperación de todos ellos con sus autoridades a la cabeza ha de ser eficaz para el sublime fin que se anhela.

Aún no está fijada definitivamente la fecha, suponemos que será dentro de la última quincena de abril. El lugar ya ha sido elegido por acuerdo unánime de los párrocos-asambleístas: la pintoresca, la bella «Perla del Tiétar», la villa de Piedralaves, situada en el centro de la comarca, punto excelente de veraneo, con magníficos hoteles, amplias calles, alegres parques y avenidas, y, ante todo, con valiosos elementos, para el caso, de índole cultural y religiosa.

Siguiendo las directrices generales que para las Asambleas Eucarísticas que han venido celebrándose en nuestra diócesis ha trazado el Excmo. Prelado, anhelamos los párrocos como aspiración común y fundamental del futuro Congreso que sea él:

1) «Ante todo para tributar a Jesucristo N. S., Rey inmortal de los siglos un homenaje espléndido, fervoroso, que sea aclamación colectiva y reiterada de su soberanía universal, exaltación del espíritu cristiano, reacción y protesta viril contra ese paganismo enervante y sensual, corrosivo de los valores del espíritu y aun de las virtudes de la raza.»

2) Pretendemos también como finalidad primordial «doctrinar a fondo al pueblo cristiano sobre las maravillas de la Stma. Eucaristía, descubriéndole al «Dios

escondido», al tesoro divino de nuestros Sagrarios, «inédito» por desgracia para tantos cristianos.»

3) Aspiramos finalmente, a «iniciar, con esta nuestra Asamblea, una campaña permanente en pro del Cumplimiento Pascual y de la santificación de las fiestas, singularmente en lo que respecta a asistir con devoción todos los días festivos al Santo Sacrificio.

Quiera el Divino Redentor de nuestros Sagrarios veamos convertida en magnífica realidad esta ardorosa ambición que redunde en ubérrimos frutos de bendición para las almas y mayor gloria suya en el Augusto Sacramento.

Casavieja, 4 de enero de 1949.

Ancieto Gómez, Arcipreste.

Llevan durmiendo lo que va de año

BARCELONA, 3.—Comunican de Badalona un hecho que está siendo comentadísimo y mantiene expectante curiosidad general.

Con motivo de las pasadas fiestas trasladó a la citada localidad un matrimonio de Barcelona, alojándose en el domicilio de unos parientes suyos allí residentes. Los esposos cenaron, sin novedad, la Nochevieja, retirándose después a descansar.

Han transcurrido ya más de dos días el matrimonio sigue sin despertar de su prolongado sueño.

Los médicos observan con la natural atención este caso, sin haber hecho público su dictamen sobre la dolencia que puedan sufrir. Uno y otro tienen temperatura de 40 grados.

Camión arrollado por el tren. Dos heridos

En el paso nivel de Olesa de Monserat, de los ferrocarriles catalanes, un mercancías arrolló al camión de la matrícula de Lugo número 1.532, destrozándole y causando graves lesiones a sus ocupantes, José Claver Seguer y Antonio Tinta Lozano.—(Cifra).

Coches y camiones franceses para España

IRUN, 3.—Ha llegado a esta frontera un tren especial de 90 vagones, que transportan 180 automóviles nuevos, franceses.

Los coches han sido trasladados, esta tarde, a los depósitos de Irún, para su entrega a particulares.—(Cifra.)

PASAJES, 3.—Se espera la llegada de un barco que transporta camiones nuevos, de fabricación francesa, con destino al mercado nacional.—(Cifra.)

Catorce muertos en accidente aéreo

SETTLE, 3.—Un avión tipo «DC-3» que había sido contratado por 28 estudiantes de la Universidad de Yale para que los llevase de regreso a su procedencia, después de haber pasado las vacaciones en ésta, se ha estrellado contra el cobertizo donde era guardado en el aeródromo local, en el momento de despejar. Inmediatamente se incendió. El número de muertos asciende a 14, 11 estudiantes y tres miembros de la tripulación; otros tres estudiantes han sido llevados al hospital y tres salieron ilesos.—EFE.



RINCÓN AVILENSE

"Nochebuena en el Convento de San José"

(Estampa teresiana en el siglo XVI)

Por JOSE BELMONTE DIAZ.

Avila olía a fogata campesina. Esbelta y retadora. —Avila, — azor posado y altanero, tenía en la tarde invernal tras la puesta del sol un tinte gris. Su cielo presagiaba fuerte nevada.

Una gran multitud, entre las que figuraban las principales damas y caballeros de la sociedad abulense consumían las últimas caricias del sol de aquella tarde, y el doncel galante, podía susurrar en los oídos de la dama unas palabras, que ésta recibía cual música de arpegios.

Minutos después, la muralla había ocultado el vistoso desfile de trajes amplios de brocado, tiesos y sin talle ni pliegues.

Poca luz despedía ya el firmamento. Avila ibase tornando obscura, envuelta en las sombras de la noche. Veíanse a su paso por las calles velones encendidos en amplias y amuebladas estancias. A su luz, quizá se leían a tales horas, páginas caballerescas, o los rezos de libros de oración cogidos en huesudas manos despedían al gélido día próximo a sucumbir cegado por las tinieblas.

Desde el férreo balcón del mirador del Palacio de Pedro Dávila, los últimos estertores del día descubren bellas lontananzas. Desde allí, se aparecen en este día de diciembre de 1563 campos extensísimos, caminos que se pierden y pequeñas aldeas castellanas, todo envuelto en lejanos rumores de panderetas y zambombas. Y en el fondo de tan bello cuadro—rico en naturales perspectivas—la lejana sierra, blanca, con el manto impoluto de la nieve se confunde con la niebla grisácea. Muy cerca, a sus plantas se adivina con todo detalle el caserío abulense de los arrabales, cuyos hogares se enpenachan con el humo de sus chimeneas.

¡Qué místico encanto, qué deleitable gozo, recrear el espíritu en este día de las calendas de diciembre con la visión lejana de las cumbres blancas!

Las carmelitas del Convento de San José han cenado frugalmente y en comunidad. Los pasteles que ha hecho la hermana portera han llevado muchos halagos. Hoy la madre Teresa ha permitido un pequeño esparcimiento. Todos los días se lee en el refectorio, pero esta noche la Madre Priora ha creído conveniente que se «parle comedidamente» en la cena. No falta alguna monja que ha expuesto a la madre sus remordimientos de cenar más que otros días, y Teresa, siempre con la palabra elocuente y persuasiva de excelente consejera, ha deshecho los prejuicios y escrúpulos.

—Madre Ana de San Bartolomé, hoy no debe tener los miramientos que otros días en el ayuno. Hoy ha nacido el hijo de Dios en Belén y el regocijo debe inundar nuestros corazones.

Todas han asentido las palabras de la madre.

Hay rostros expresivos en el comedor y muchos ojos que hablan por sí solos de maceraciones y cilicios en la paz de los claustros carmelitanos.

Las monjitas acostumbradas de ordinario a guardar silencio, no

saben lo que hablar, pero no falta alguna dicharachera que atrae la atención de la comunidad y hasta de la Madre Priora que la escucha sonriente. La Priora también interviene en los diálogos monjiles que poco a poco se van animando. No ha faltado la monja regañona que se ha marchado del refectorio adviniéndose en su semblante el mal agrado de celebrar en un convento la fiesta de Nochebuena.

—Válame Dios—ha dicho al marchar—que esta Madre Priora será muy santa, pero no sabe lo que se hace.

Sus protestas han llegado a la madre Teresa de Jesús. Se ha sonreído dulcemente. En su sonrisa hay un gesto de perdón para las protestas de la vieja religiosa madre María de los Angeles. No ha podido por menos de decir a las novicias que a su torno se sientan —En todo ha dicho la verdad la madre menos en lo de santa—pero en seguida ha cortado los diálogos y ha referido a la comunidad un viejo chascarrillo.

Mas de pronto todo ha quedado mudo. Las monjitas han observado que la hermana más joven Beatriz de San José está llorando. Teresa va hacia ella porque adivina que piensa en su hogar y con dulces palabras la consuela.

—Ha de olvidar, hermana Beatriz, los lazos que nos ligan al mundo —y dándole unas palmadas en la espalda la ha dicho dulcemente. —Anímese hermana, que hoy es Nochebuena y es noche de alegrarse cantando villancicos y coplas al niño Dios.

Para dar señales de contento la Madre Priora ha marchado por los palillos, el pito y el tamboril que tiene guardados en su celda. Al instante ha tornado al refectorio y ha comenzado a bailar acompañada de los palillos y de la pandereta, cantando un villancico:

«¡Ah, pastores que velais por guardar vuestro rebaño. Mirá que os nace un cordero, hijo de Dios soberano!

Viene pobre y despreciado, comenza de ya a guardar que el lobo os le va a llevar sin que le hayamos gozado.» (1)

Otra religiosa ha entonado un villancico de la Madre Teresa

«Mi gallejo, mira quien llama. —Angeles son que ya viene el alba

Hame dado un gran zumbido que parecía cantillana, mira Bras, que ya es de día, vamos a ver la zagala.

¿Es pariente del alcalde, un quien es esta doncella?

—Ella es hija de Dios Padre, relumbra como una estrella.»

La comunidad hierve de alegría ante las letrillas de los villancicos de la Madre. También se entonan coplas de las tierras abulenses que son bailadas con gran donaire y gracia aldeana. Pero han prevalecido los villancicos religiosos.

La Madre Inés de los Angeles canta con gran unción y tiplada voz uno muy emotivo:

»Pues el amor

(1) Letrilla de un villancico de Santa Teresa compuesto para Navidad.

Nos ha dado Dios,
Ya no hay que temer,
Muramos los dos.»

Las monjas la han mirado asombradas. El clásico villancico religioso ha sido como una saeta para Teresa. A ninguna ha extrañado el dulce éxtasis en que ha caído. Ya otra vez en Salamanca la ocurrió cosa igual al escuchar una copla religiosa a la hermana Isabel de Jesús. La comunidad la mira como a una Santa. Al conjuro de la voz atiplada hecha versos de amor la Madre ha pensado en la muerte. Quizá en aquellos sublimes instantes han brotado unas palabras mágicas y perennes en su mente ¡para siempre! ¡para siempre!...

Mas de pronto la madre Teresa ha despertado de su arrobamiento místico, ha visto en su alrededor el silencio y la fiesta turbada por su culpa. Ha sacado fuerzas de donde no las tenía y con más frenesi que antes ha proseguido la danza al son de los palillos y tambor.

Las doce han dado en una vieja torre. Ha sonado también una campana anunciando el rezo de maitines. La alegría santa y bulliciosa ha cesado.

Las religiosas se han ordenado y salen del refectorio. Marchan por estrecho pasillo hacia el coro del convento. Por una ventana se ve la ciudad dormida. Suenan algunas voces que a las monjas han parecido de un mundo diferente al suyo que han dejado para siempre.

Y en la ciudad siguen cayendo copos lentos, cubriendo de alfombra blanca las calles de la ciudad —oscureas y silenciosas—, pero elocuentes en su ascético silencio.

Los rezos nocturnos han terminado. Una a una las monjas carmelitas han vuelto a sus celdas y el convento ha quedado envuelto en paz.

La Madre Priora ha sido la última en recogerse. Mientras todas duermen, ella sigue orando en la paz de su celda a la luz de un velón amarillo cuya llama se extingue poco a poco, como esas vidas de centenarios, frágiles, que se acaban porque no pueden durar más.

En oración ha seguido durante largo rato. La vela se ha apagado por consunción y un sueño profundo y dulce ha inundado a la madre Teresa. Los ojos de la madre se han cerrado. Dulce debía ser el sueño en la noche de Navidad pensando en el regocijo de Nochebuena en su palomar del Carmen.

Eran altas horas de la madrugada. Pronto expandiría nueva mente su voz, la metálica campana del convento de «Las Madres». Fuera, blanda y lentamente seguían cayendo copos blancos, besando piedras y tejados. De vez en cuando, una ráfaga de aire rompía el encanto de la nieve y las figuras caprichosas que se formaban en los penachos de las torres.

Avila, seguía durmiendo, esmaltada de blanco como en un lecho nupcial.

Los ángeles debían estar a dichas horas, tejiendo una corona, besando la frente beatífica de la madre con la misma unción que lo hacía el río Adaja—con sumisión de esclavo— a los pies de la ciudad de los sueños.

CONTRA EL
PAPO O PAPERA



CAPSULAS
VITAN

Estudie por correspondencia
CONTABILIDAD-CORTE-CONFECCION-CULTURA GENERAL
ACADEMIA CCC PIDA FOLLETO GRATIS HOY MISMO
Apartado 108 SAN SEBASTIAN

Jesús, dulce nombre...

(SONETO)

Jesús, nombre dulcísimo y adorable,
de armonías angélicas de cielo,
melodías de ritmo de consuelo
y de una poesía incomparable.

Jesús, nombre amoroso y el más amable;
sol que fundes del alma el ingrato hielo,
si te invocase con ferviente anhelo;
Jesús, nombre bendito, el más loable.

Jesús, nombre de trueno en el averno,
que haces temblar los antros del infierno.
Jesús, nombre de paz, de amor, de vida,
de encanto, de salud, de luz, de gloria...
pues por ti fué la muerte ya vencida...
que eso quiere decir Jesús: Victoria.

Gordiano M. Ahumada.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Guidado con las pequeñeces

Una menudencia fué causa de una gran derrota para las tropas francesas durante la guerra franco prusiana de 1870. Esta pequeñez fué, sencillamente, un pequeño suelto publicado por un diario.

El general Mac-Mahon se dirigía hacia el Norte con 120 000 hombres y 324 cañones, en un estado de demoralización lamentable, tratando de reunirse con Bazaino. Cuatro días después de haber comenzado la marcha, un general alemán encontraba en cierto diario extranjero un telegrama refiriendo el movimiento de Mac-Mahon.

En aquellos momentos los prusianos marchaban hacia París, pero la noticia lo hizo cambiar de dirección; atajaron a los franceses, los derrotaron en Beaumont y los empujaron hacia Sedán. Allí, Mac-Mahon pudo reunir sus tropas desorganizadas, pero solo para encontrarse rodeado por el enemigo, que había cogido los puntos más estratégicos alrededor de la ciudad. Durante casi todo un día, la artillería alemana estuvo disparando sobre los franceses; por la tarde, la bandera blanca fué enarbolada en las fortificaciones, y al día siguiente Napoleón III se rendía con 83.000 hombres.

Si el diario que traía la noticia referente a Mac-Mahon no hubiera llegado a manos del general prusiano, el curso de la guerra habría sido diferente.

Una prohibición original

Con motivo de los disturbios que los «luminados» produjeron en la tumba del diácono Paris, en el cementerio de Saint Medard, en París, el rey Luis XIV de Francia mandó fijar a la puerta de la necrópolis una orden que traducida textualmente decía:

«De parte del rey se prohíbe que se hagan milagros en este sitio».

Una anécdota de Churchill

Cuando Winston Churchill in-

ciaba su carrera política, dió una serie de conferencias en diversos puntos de Gran Bretaña. Cierta noche, en Liverpool, desarrolló el tema: «Angustia». Queriendo dar una idea de este sentimiento indicó que nada era tan angustioso como la sensación experimentada por el pasajero que se despierta al grito de: «¡Hombre al agua!»

Entonces, fué interrumpido por una tímida voz, que desde el fondo de la sala decía:

—Perdón, señor. Pero hay algo más angustioso, y es la sensación experimentada por quien se cae al agua... Es que... precisamente me caía en una ocasión...

Curiosidades

Los persas daban un nombre diferente a cada uno de los días de un mes.

El bambú no florece hasta los treinta años.

El arte de la tintorería es casi tan antiguo como el hombre, a juzgar por lo que dicen los libros sagrados, ya que Jacob regaló a su hijo José una túnica de «diversos colores» y el Pentateuco dice que los hombres emplearon en los cortinajes del Tabernáculo telas teñidas de cárdeno, de púrpura y de carmesí.

Si sobre una planta se coloca un farol con cristal azul, el vegetal se marchita rápidamente, porque no puede absorber el ácido carbónico de la atmósfera.

En el Japón existen más de 700 estaciones sísmográficas para observar los terremotos.

PUBLICACIONES

Revista CERES

Hechos recibido el número ilustrado de primero de año de la importante Revista «Ceres», publicación quincenal de economía agrícola de carácter nacional.

El citado número es interesantísimo, ya que además de las secciones corrientes que tanto crédito han dado a esta publicación inserta trabajos de firmas muy destacadas de la economía agrícola nacional y extranjera.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Tostado, 7.
Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 3 de enero de 1949 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 502
Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 02.

¿Padece de sabañones?

No sufra más y cúrelos con
Preserbañón Júpiter
Venta en farmacias

Fabricación de juegos
Magia, Prestidigitación, Ilusionismo. Solicite folleto gratis. Usted puede ser Mago. Apartado 12347. Madrid.

ADOLFO SANCHEZ

Objetos

propios

para regalo

Pertumería

Bisutería fina

Cosmética

Flores

Puntillas

Muñeca "GISELA"

DROGUERIA

Pinturas

Velas

y cera pisos

Artículos

limpieza

Semillas

ORTOPEDIA

JABONES

Siempre mejores

precios

Reyes Católicos,

21 y 23

AVILA

El campo, los mercados y las labores de enero

(Impresión de «Ceres»)

Las lluvias más importantes de las habidas durante el otoño pasado, han sido las del día 12 de diciembre, y de haber seguido el tiempo algún día más en el plan que llovió entonces, el problema aléctrico se hubiera resuelto del todo.

Para el campo, aquellas lluvias bastaron para resolver el problema que se había planteado con la sementera tardía y seca, y aunque el mal de ser tardía no tiene arreglo, a no ser que viviera una primavera a pedir de boca, sin embargo, lo que se dudaba sobre nacer o no nacer, se ha resuelto satisfactoriamente, ya que a pesar de las heladas se han visto ya las porretillas asomando.

En las tierras, para estar en el tiempo que estamos de «leña y duerme», se trabaja bastante, al menos se ven los pares en las tierras, y aunque no se puede madurar con las bestias porque los terrenos helados hasta mediodía casi no permiten hacer labor, esto no obstante, trabajan y van haciendo labores, y como las tardes empezaron a crecer, aunque a paso de gallina, desde Santa Lucía, las mañanas heladoras tardan en dejar lucir el sol: menos mal que ya se acercan los Reyes, en que lo conocen los bueyes... Y por San Sebastián el gañán.

Continúa la saca de remolacha, que se está transportando con dificultad hacia las básculas y fábricas azucareras. La recolección olivarera está en actividad. Las naranjas están en el apogeo de su recogida, aunque algunas variedades tardías vengán más tarde.

Trigos y harinas.—Las fábricas que trabajan con los ríos Pisuerga, Duero y afluentes de éste, están trabajando casi todas con normalidad y asimismo todas las situadas en lo alto del canal de Castilla. En cambio, las fábricas que están instaladas a base de motores eléctricos, están trabajando a muy escasa ración, y es doble la pena, ya que todos tienen ahora bastante trigo para molturar con los destinos dados para las harinas que vayan elaborando. Pero como estamos en el tiempo en que las inclemencias suelen ser las mayores del año: nieves, hielos, lluvias, confiamos que pronto queden normalizados los suministros eléctricos. Las entradas de trigo se están terminando de hacer, pues bastantes labradores han querido pasar las fiestas navideñas con los asuntos liquidados, pensando en el «año nuevo, vida nueva» y en pasar felizmente estos días de tanta intimidad familiar.

Vinos.—Mientras no se queme vino para alcohol en abundancia y mientras no haya una exportación resuelta, el vino en España, a pesar de la corta cosecha (que no ha sido tan corta como se ha dicho), no puede subir, y como la oferta pese y sea impaciente, ya que ahora, recién pasado San Andrés, en que el vino nuevo viejo es, los precios se van debilitando y las operaciones se hacen en baja. No hay que olvidar que escasea mucho el dinero por el alto valor de las cosas, y todo ello da como conclusión de que vemos que la corriente es bajista, aunque se trate de disimular en algunos sitios. Se opera poco y ese poco se hace de 14,50 a 15 pesetas, grado y hectolitro, en Mancha y a 15,50, alquiler de faudre incluido.

He aquí las ofertas que conocemos para foudres completos: Vinos tintos de La Mancha, tipos de 13 a 14 grados, a 14,50 en La Roda; 15,50 en Socuéllanos Criptana, Quintanar, y 15,75 en Villa de Don Fadrique. Los tintos de Aragón se ofrecen a 14,50, Monóvar, 15,25 Cariñena; 16 Calatayud 16 Rieja y 17 Epila, claro que son vinos de 16 a 17 grados. En Cintruénigo se ha vendido a 16 un

vino superior de 15 a 16 grados, para el Norte; también se hizo a 16 en Fuenmayor, y a 17 en Cencero. Los vinos del Priorato catalán se han vendido a 16 pesetas en Villafranca del Panadés; a 16,50 en Reus, con alquiler comprendido, y a 15 en dicha población, sin foudre. En Villena de Alicante se ha vendido vino de 13,5 grados a 14,50, con foudre comprendido; a 14,25 en Monóvar, vino de 14 grados, y a 14 también en Sax. En Castilla se han vendido algunos foudres en línea de Zamora a 15 pesetas grado y hectólitro. Los claretes se hacen a los mismos precios que los tintos manchegos. Se ha vendido en Reus, con alquiler comprendido, a 16 pesetas, y un vino rosado de 12 a 13 grados, a 13 pesetas en Requena, sin foudre. Se han vendido blancos a los precios que siguen: a 16 en Villafranca del Panadés; 15,50 en Socuéllanos; 16,50 en Reus con alquiler, incluso; a 16 en Almendralejo, y 15,75 en Criptana. Vinagres, a 26 en Pasajes de 5 a 10 grados.

Frutos secos.—No sabemos si la falta de dinero o la poca ilusión que hay en las alzas, el caso es que los frutos secos en general están muy ofrecidos y en baja. Y esto sucede en la época de mayor venta del año, como es esta de Navidad. Pues bien, un artículo tan socorrido (en estos tiempos de escasez) como son los higos, este artículo se ha vendido muy poco, y lo mismo los artículos similares.

Abonos.—Este año parece que se va a abonar más que en años anteriores. Por lo menos si en número de toneladas no se van a traer muchas más, lo que sí parece es que van a llegar antes y que seguramente no quedarán de un año para otro, como ha sucedido casi todos los años. Este es un detalle importantísimo, básico, pues los abonos tienen que estar en las tierras en el momento oportuno, en primero de marzo deben de estar ya en poder del labrador que los va a consumir; parece, repetimos, que se van a dar con mayor actividad. Si estuviera libre la distribución, con los ficheros tan bien llevados como los tenían las casas importadoras del nitrato de Chile, si lo hicieran con libertad, aunque vigilada por el Gobierno, la eficacia en la distribución sería totalmente buena. Vienen 150.000 toneladas a España; son para trigo.

Granos de pienso.—En la Cámara Oficial Sindical Agrícola de Burgos se han reunido los jefes de casi todas las Hermandades de la región y, por aclamación, se acordó ratificar la petición del Cabildo agrícola de pedir que se dejen libres todos los piensos excedentes. Creemos que ante tal clamor, que se repite constantemente en asambleas y peticiones particulares, es de esperar que se haga algo que favorezca este deseo natural, que facilitaría mucho la distribución de los granos de pienso. Se empezarán a dar algunas guías para exportar fuera de las provincias de origen; las guías son poco copiosas y se dan algunas a base de dejar el 30 por 100 de lo concedido a precio de tasa.

Las labores del campo en enero.—«Los barbechos de enero, hacen a su amo caballero, y si son antes con guantes». Y «por San Antón, la gallina pon». Estos son los dos refranes más destacados del primer mes del año. Deben de darse ahora todas las labores en las tierras que hayan de sembrarse en primavera, y si hay algún terreno de nuevas plantaciones conviene hacer ahora las labores de desfande y desmatar los terrenos de nuevos cultivos que suele haber bastantes, sobre al captarse agua.

En los campos que se vayan a sembrar de alfalfa conviene dar las labores de subsuelo. En las

¿Cuántos comunistas trabajan secretamente en organismos gubernamentales de Estados Unidos?

Es imposible su cálculo, según lo afirma la Comisión de la Cámara de Representantes

WASHINGTON.—La Comisión de la Cámara de Representantes encargada de las investigaciones sobre las actividades subversivas ha publicado un folleto titulado «Cien cosas que debe usted saber del comunismo en el Gobierno», en el que se dice que es imposible calcular el número de comunistas que trabajan secretamente en la actualidad en organismos gubernamentales de los Estados Unidos. Reitera la

acusación de que el Sindicato de Empleados Públicos, afiliado al CIO, está dominado por los comunistas, y agrega: «El Sindicato tiene unos quince mil miembros y el fiscal norteamericano declaró abiertamente que esta situación se ha convertido en un peligro público». También recomienda a los organismos federales que se nieguen a tratar con los sindicatos cuyos dirigentes rehúsen firmar la declaración anticomunista

Charlas sobre el tiempo

Meteorológicamente hablando, ¿fue bueno el año 1948? ¿Fue malo? De todo hubo un poco porque su temperatura general fue benigna, lo mismo por lo poco exagerado del invierno que por lo pasable del verano y del otoño; pero, en cambio, la lluvia escaseó desdichadamente desde los meses del estío y la que cayó en el invierno, en la primavera y en el otoño lo hizo de un modo desordenado, perjudicial para la agricultura, si bien lo aprovecharon los embalses, que en junio ya alcanzaron un nivel alto, el máximo del año, aunque no el mayor posible.

Para la agricultura española ha sido 1948 un año mediano. La cosecha de trigo—el «patrón oro» de los tiempos actuales—parece que ha debido de quedar por los veinticinco millones de quintales métricos, cuando en los años magníficos, y sembrándose mucha extensión de ese cereal, se puede pasar de los cuarenta.

Para la ganadería comenzó bien. Pero por la pertinaz sequía se torció en el verano y más todavía en el otoño. No obstante, se reconoce que la cabaña española puede decirse recuperada de los desastres de nuestra guerra, gracias a la exuberancia de pastos y al tiempo benigno del año 1947, de tan grata recordación para los ganaderos.

Los embalses hubieran necesitado mucha más lluvia que la que se ha recogido en los últimos doce meses, sobre todo desde junio. Un resumen general del año nos da este balance pluviométrico del agua caída de las nubes durante el año 1948 ha sido superior a la normal en las cuatro esquinas de la misma, o sea en la costa atlántica de Galicia, en Gerona, en Huelva, y sobre todo, en Murcia. Y, en cambio, ha resultado inferior a esa normal en el resto de nuestro territorio, pero de un modo especialísimo en León, en la cuenca del Ebro—con Teruel y Lérida inclusive—, en el centro y en Extremadura. El litoral cántabrico también ha quedado escaso.

Y como en estas regiones poco favorecidas del agua es donde radican los principales embalses, no ha de extrañar a nadie que la situación hidroeléctrica sea tan angustiada. No solo es en España donde hay restricciones de energía eléctrica. También las padecen ahora en Italia y en Francia, donde obligan a suspender el empleo de máquinas eléctricas en muchos miles de kilómetros de ferrocarril para sustituirlos por locomotoras de carbón.

Por otra parte, los Estados Unidos, Túnez, el Irán (Persia) y China se ven acometidas de imponentes inundaciones. Lo dicho antes: ya estamos en pleno invierno.

(Viene de 1.ª página). que amenazan convertirse en una catástrofe, particularmente en la zona francesa. En algunas regiones inundadas los habitantes se refugian en otras cábilas menos castigadas por el temporal. Asimismo, en el Protectorado español las abundantes lluvias permitieron que la Central hidráulica de Uad Lau reanudara el suministro de energía eléctrica a Tánger. Catástrofe en Trento. Suiza, asolada. Noticias recibidas de Italia dan cuenta que cerca de Trento un autobús patinó durante la tormenta y cayó al precipicio de nueve metros que bordea la carretera. Resultaron nueve viajeros muertos y treinta gravemente heridos. La parte central de Suiza ha sido asolada por la más violenta tormenta que se recuerda desde 1919, causando graves daños en las cercanías de Brunnen, donde muchas casas han quedado sin techo y millares de árboles arrancados, cortando los medios de comunicación. El oleaje en el lago de los Cuatro Cantones fue tan fuerte que los barcos no pudieron acercarse al puerto mientras que ante la amenaza de que el viento sacase a los vehículos de los carriles, el funicular de Schuetz suspendió el servicio.

Vida económica nacional

LA MEJORA DE NUESTRO SISTEMA FERROVIARIO

Mantenemos en el ambiente la gran esperanza de que nuestro sistema ferroviario, especialmente el del ferrocarril, vaya mejorando desde que un técnico de tan renombrada categoría como el conde de Guadalhorce ocupó la presidencia del organismo rector de nuestras redes ferroviarias de ancho normal.

Indudablemente se trata de un técnico de la más alta eficiencia y su visión sobre el difícil problema de nuestros ferrocarriles difícilmente puede ser mejorada por nadie.

Su decidida actitud enfrentándose con el problema de la insuficiencia de material y con las fallas de la estructura, merece plácemes de todos los españoles y nuestro más cordial aplauso hemos de dedicarle al manifestarse con tanta sinceridad en cuantas ocasiones ha tenido para ello, respecto a la profundidad del problema y a la exigencia de cuidados, atenciones y gastos que su solución impone.

Recientemente se han hecho públicas las decisiones adoptadas en cuanto a los puntos más esenciales de la reforma y de la mejora del sistema. Hay que buscar carriles, hay que traer traviesas; es preciso importar material, lo mismo locomotoras, que vagones, que coches, ya que esperar que sean construidos en nuestra industria estos elementos, representa conceder al problema, con esta pérdida de tiempo en la aplicación de las soluciones paliatorias, nuevos motivos de agravación.

Hace mucho tiempo que venimos haciendo presente que el problema ferroviario, en cuanto afecta, sobre todo, a la RENFE, es decir, a la red de ancho normal, no admite espera. Se ha elegido, de eso no hay duda, un momento gravísimo para realizar la nacionalización y las empresas expropiadas o sus elementos representativos se frotarán ahora las manos, viendo que el problema que ellos tenían que haber resuelto es el que se les plantea a los que tomaron sobre sí la responsabilidad de tan delicado instrumento de política económica. Tenemos entendido que en estos últimos tiempos el conde de

Guadalhorce ha hecho trabajar activamente a los principales técnicos de la RENFE para que realicen un estudio a fondo de los gastos que implicará la puesta en estado de normalidad de las líneas, con sus ampliaciones, mejora de estaciones y centros de carga y transbordo, aumento del parque de vagones, ampliación del número de coches y reposición y ampliación de la dotación de elementos de tracción tanto en el aspecto eléctrico como el del vapor.

Se han dado ya a conocer las cifras correspondientes a esta serie de mejoras. Los entendidos en estas cuestiones señalan que no bajarán de 4.000 millones de pesetas y de unos cientos de millones de dólares los gastos que habrá que hacer en un corto período de años, para evitar que vaya languideciendo nuestro instrumento circulatorio de mercancías consiguiendo una mejora de la densidad actual del tráfico, tanto por el aumento de la velocidad del sistema actual, al mejorar las vías y puentes.

Hay que tener en cuenta que nuestros ferrocarriles llevan casi medio siglo de desatención y de reposición insuficientes. Que desde la guerra mundial del 14, la situación se había ido agravando. Que la carencia de una base financiera normal había traído como consecuencia un aplazamiento de todas las atenciones urgentes de reposición y modernización. La guerra civil nuestra no hizo más que agravar la situación con el destrozo del material desatendido como nunca. Desde que la guerra terminó, la intensificación del tráfico ha sido atendida milagrosamente, pero con la reposición del material no se hacen milagros. Y esta reposición hay que hacerla si queremos que los ferrocarriles circulen y cumplan su misión. Es este un problema esencial para la expansión y hasta para el mantenimiento de nuestra economía. Desde luego, el conde de Guadalhorce lo toma muy en serio.—A. Sp.

Ya sabe don Eleuterio.—Ya lo sé, amigo don Gil— las gallinas ponen doble— si toman **AVE-SANIL**

A. PINZOS Y AL CONTADO RELOJES SUIZOS GEOMETRICO
ENVÍOS POR CORREO PARA CATALUÑA GRATIS INDUSTRIAL SUIZA
FABRICA SUIZA
PARTIDO CERCADOS TAMORA

Vendrán este año los Reyes sin barba?
Todo podría ser. La tentación de quitarse la barba será muy grande trayendo tantas máquinas BELCUT para obsequiar a aquellos a quienes afeitarse con métodos antiguos significaba un martirio.
Ptas. 336
BELCUT
MAQUINA ELECTRICA DE AFEITAR
De venta en los buenos establecimientos del ramo.

HANS E. BAHR - Pº Gracia, 11-5º, 3º - T. 19340-12327

FIESTA DE REYES

El día 6 de enero, festividad de los Santos Reyes, y siguiendo la tradición costumbre de la Casa Social, se celebrará una fiesta infantil en el salón-teatro de la Casa Social, dedicada a los hijos de los obreros, niños de nuestra escuela diurna y aspirantes de la Juventud Obrera.

El acto comenzará a las once de la mañana y consistirá en algunas representaciones teatrales de gran éxito de risa, por los obreros de la Juventud, cantos de Navidad por los niños de la escuela de la Casa Social y como final sorteo de varios y bonitos juguetes para niños y niñas.

Las niñas y los niños que asistan al acto han de tener de 8 a 12 años para que puedan acudir solos al salón sin que les acompañen personas mayores, por insuficiencia del local.

A todos los niños y niñas se les dará un número para el sorteo de juguetes, número que deben conservar hasta después que se verifique éste.

Los obreros de las Mutualidades y de la Hermandad recogerán las entradas en sus respectivas Secretarías; los niños de la escuela, del señor maestro, y los aspirantes de la Juventud Obrera, en el domicilio de la Juventud.

Ayer en el Instituto Diocesano de Cultura Religiosa Superior

«En caso de persecución religiosa, solamente resistirían los católicos bien formados». «Es inexplicable el exiguo número de alumnos en comparación con el de las alumnas». «La benemérita clase del Magisterio es la que ha dado mayor contingente de alumnos a este Instituto», dice el excelentísimo señor Obispo

Con motivo de la entrega de títulos a los alumnos que terminaron sus estudios en el curso 1947-48, tuvo lugar ayer en el Instituto Diocesano de Cultura Religiosa Superior un sencillo y emocionante acto académico, presidido por el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo, a quien acompañaban en la presidencia el ilustre profesorado y dirigentes diocesanos de la A. C., asistiendo todo el alumnado.

Después de breve acto eucarístico y canto del «Te Deum» en acción de gracias al Dador de todo bien, el muy ilustre señor don Luis Serna, director, dió lectura a la Memoria del curso anterior, haciendo notar que son ya cinco los cursos que lleva de existencia este Instituto y por consiguiente dos las promociones de alumnos diplomados que han cubierto la etapa de tres años de estudios, que es la totalidad de los que se han de cursar; hizo resaltar la importancia de estos estudios para la formación intelectual y aun para la misma vida práctica cristiana, lamentándose de que en las clases cultas no haya despertado aún el interés que era de esperar.

La señorita María Teresa Laorden, alumna diplomada de este Instituto, dió una interesantísima lección acerca de la evolución histórica de las principales ceremonias de la Santa Misa, hasta cristalizar en el rito actual, más breve y sencillo pero sin perder nada de la magnificencia y esplendor de la Sagrada Liturgia, que si fuera más conocida por los cristianos asistirían a los cultos públicos de la Iglesia con más gusto y mayor provecho espiritual.

Alocución del Excmo. Prelado

Empieza recogiendo algunas de las afirmaciones hechas por el señor director en la lectura de la Memoria. Hoy acaso más que nunca es necesario que los católicos estén bien instruidos en los fundamentos de su fe, y tenemos que lamentar en cambio una ignorancia en materia religiosa tan grande que el Papa la señala como una de las raíces de los grandes males que pesan sobre el mundo actualmente, y si lo que el Señor no permita, volviésemos aquellos tiempos de persecución, que hoy padecen otras naciones, y que en nosotros dejaron huellas profundas en la memoria y en el corazón, poco podríamos esperar de tantos católicos de fe inconsistente sin formación y de vida cristiana rutinaria: sólo los católicos bien formados podrían resistir la prueba.

Por eso es inexplicable que los hombres de profesiones liberales no acudan en mayor número a

las clases de este Instituto Diocesano que les brinda magnífica ocasión de instruirse en materia religiosa y prepararse para hacer frente a los acontecimientos que la Providencia de Dios quisiera disponer. No sin cierta justa envidia tiene conocimiento de que en otras poblaciones de menor importancia, como Barbastro, pasan de 150 los alumnos del Instituto de Cultura Religiosa; es de esperar que los hombres y jóvenes de nuestra ciudad, que en tantas ocasiones han dado muestra de acendrada religiosidad, al fin se percaten de la necesidad de fortalecer sus creencias con una adecuada instrucción religiosa engrosando las listas de matrícula de nuestro Instituto diocesano.

Sin embargo no puede el Prelado dejar sin consignar la satisfacción que le ha producido el saber que gran parte de los alumnos actuales pertenecen a la benemérita clase del Magisterio; es importantísimo que los señores maestros, educadores de la niñez estén bien instruidos en Religión, hasta el punto de que un solo maestro que figurara como alumno de este Instituto sería ya razón suficiente de su existencia.

A continuación fueron recibiendo de manos del excelentísimo Prelado, el título correspondiente los siguientes alumnos diplomados: don Alfonso Nieto Ruiz, doña María Teresa Laorden Ramos, doña María Teresa Caldeiro Rincón, doña Isabel González Casillas, doña Petra Resina de S. Juan, doña Concepción Arés Arroyo, doña María Gutiérrez del Egido, doña Josefa Arcas Gil y doña Carmen López del Pecho.

PERDIDA mechero sistema rodillo, muy pequeño, con iniciales M. J., desde Duque de Alba a Vallespin. Se gratificará en esta Administración.



Grandes facilidades de pago. Angel de la Rocha San Segundo, 16. - AVILA Publicidad ALMANZOR

Junta pro Navidad de los humildes 1948

SUSCRIPCIÓN

Suma anterior, 59.438'76 ptas. Hijo de Zoilo López, 25 pesetas marqués de Espeja, 500; Gran Cinema (sobrepeso localidades), 500; Centro de Jóvenes de Acción Católica de San Juan Evangelista de Avila, 36; don Mariano Silvela (de Madrid), 50 Suma y sigue, 60.549'76 ptas.

Son de esperar aún muchos donativos para lograr la cantidad total pretendida.

Estos donativos se reciben en todos los Bancos de la ciudad, Caja de Ahorros y Jefatura Provincial del Movimiento.

Comedor de Caridad

Señores que se citan para asistir durante la presente semana:

Sacerdote: RR. PP. Paúles; señores: Don Mariano Dompablo, don Teodomiro Díaz Núñez, don Asterio Duque, don Martín Díaz, don Toribio Delgado, don José Dútil, don José Durán, don Luis Duque.

Donativos recibidos

Don Manuel Canales Pascual, 25 pesetas; don Juan Martín Coca y señora, 75; don Benito Dávila Sánchez Monje, 23; D. J. P. M. 10; don Ángel Domínguez, 7; los niños Moría del Pilar y Antonio Plaza, 5 Kg. de naranjas y 3 y medio de judías; doña Rufina Gutiérrez Yonte, en el aniversario de su esposo, 250 pesetas; un amigo de los pobres, 50.

Los Reyes Magos han depositado en

NOVO

donde podrá adquirir:

Sus mejores regalos

los de mejor gusto

la mayor variedad

Publicidad AVIL

Ecos de Sociedad

De días

Mañana los celebra el director del Colegio de Nuestra Señora del Carmen, don Emiliano Bernabé Leifer.

Petición de mano

Por don Fernando Fernández Franco y señora y para su hijo Francisco, ha sido pedida a los señores de Saavedra la mano de su hermana María Jesús. Entre los novios se crnzaron los regalos de rigor. La boda se celebrará en la primavera próxima.

Toma de posesión

Terminadas las horas canónicas en nuestro primer templo, el ilustrísimo señor deán, don Castor Robledo, acompañado del secretario del Cabildo muy ilustre señor Serna ha dado posesión de una canonjía a don Luciano Curiel Montero, cargo de que fué investido por el Papa, previa oposición. Al acto asistieron los señores capitulares y beneficiados; hermanos del nuevo canónigo doña Amparo, don Antonio, arcipreste de Santibáñez de Béjar; don Angel, director de las escuelas graduadas de Zumaya; familiares y amigos.

El señor Curiel recibió muchas enhorabuenas así como su anciana madre que, por sus achaques, no pudo asistir a la citada ceremonia.

A esas felicitaciones una el querido amigo la nuestra cordialísima

EXTRAIVIO de una yegua roja oscura, con estrella pequeña en la frente, dos PP en la nalga derecha, cola corta y preñada. Avisen a don Jo16 Pindado, calle de la Luna, núm. 1.-Avila.

PERDIDA de una gabardina. Se gratificará en Tostado, n.º 4.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila Junta de precios

Se hace público para general conocimiento que a partir del día 5 de los corrientes, entrará en vigor la propuesta número 97 de precio oficial de patatas, cuyo precio de venta por almacenistas a detallistas será de 1 195 pesetas kilogramo y el de venta al público, de 1,30.

El gobernador civil interino, Isidro Fernández Miranda.

OMEGA Con pulsera de oro.

KAISER

El fuego destruye una fábrica de hilaturas

ZARAGOZA, 2.—Un incendio ha destruido una fábrica de hilaturas, que comprende una gran manzana de casas, entre el Camino del Sábado y las calles del Porvenir y Juan Pablo Bonet.

El siniestro, casual, adquirió su máxima intensidad entre seis y siete de la tarde y ha originado pérdidas que exceden del medio millón de pesetas. Han quedado destruidas grandes cantidades de lana, hilados y tejidos de algodón.—(Cifra).

PULSERAS SORTIJAS ARETES ORO

KAISER

SERVICIO Meteorológico Local (Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy: Máxima, 6,6. Mínima, 4,2 bajo cero. Del momento, (seis y media de la tarde), 4,7. Viento: Oeste, 15 kilómetros por hora.

Inmenso surtido en objetos para regalo.

KAISER

Delegación provincial de Trabajo

Convenio hispano-argentino de emigración

Esta Delegación Provincial de Trabajo hace público para general conocimiento de las consultas elevadas por los trabajadores para emigrar a la República Argentina, lo siguiente:

1.º Que las únicas normas vigentes sobre el Convenio Hispano

minos existentes de dicho Convenio.

2.º En el nuevo Convenio, no se admite la emigración espontánea y por ello es necesaria la carta de llamada, visada por nuestros cónsules en la República Argentina, o Contratos de Trabajo que serán visados igualmente por las referidas autoridades consulares.

3.º La Emigración contratada con intermedio de órganos argentinos no se aplicará hasta dentro de bastante tiempo, por estar ac-

SASTRERIA HERRERA ALTA COSTURA

Mayor, 19. Teléfono 215149. Madrid

Desea a sus amistades y distinguidos clientes muchas prosperidades

en el presente año 1949

Argentino en Emigración, son las expresadas en el Boletín Oficial del Estado de 31 de octubre, último pasado, que reproduce los tér-

Para Reyes:

Camisas HERRERA. Corbatas HERRERA. Medias HERRERA. Cinturones HERRERA. Bufandas HERRERA. Calcetines HERRERA. Gemelos HERRERA.

Publicidad AVIL

KAISER

EL SEÑOR

D. Rogelio de Propios de Blas

Hermano de las Cofradías de la Transverberación y Semana Devota

HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY

A LOS 79 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Inocencia Abad Gordo; hijas María Dionisia, Natividad, Florentina (Religiosa de María Reparadora) ausente, y María Ana; hijo político don Leovigildo González de Andrés; hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones, y asistan a los actos que a continuación se relacionan, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Avila, 4 de enero de 1949.

Misa de entierro y honras: Mañana, día 5, a las nueve, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista.

Conducción del cadáver: El mismo día 5 a las cuatro de la tarde.

Casa mortuoria: Rastro número 2.

EL MEJOR REGALO Una estilográfica

Las mejores estilográficas

Librería Sigirano

EL MEJOR REGALO DE REYES

Bicicletas G. A. C. y ORBEA Pelotas de goma y balones

Exposición y venta: T. VELAZQUEZ. Comandante Albarrán, 2. Teléf. 10

Publicidad Almanzor